

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 782

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	8'00
Extranjero, id.	4'50

Viernes 14 de Agosto de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO
 Desde el día 1.º a las 5.55
 Desde el día 2.º a las 5.55

15

SABADO
 La Asunción de Ntra. Sra.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa solemne con sermón por el Dr. D. Manuel Juan Marco, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

SAGRARIO

Misa parroquial a las 8.

SANTIAGO

A las 9 misa conventual.

SANTA CLARA

Principia la novena al Purísimo Corazón de María, a las 6 y 1/2 con misa y después ejercicios de la novena terminándose con los gozos.

ROSARIO

Continúa la novena al glorioso San Roque. El domingo festividad del Santo desde las 4 a las 8 misas rezadas. A las 10 misa solemne con sermón. Por la tarde último día de novena se empezará a las 3 y 1/2.

SAN BLAS

Domingo. Dominica a la Santísima Trinidad con exposición y cultos de costumbre a las 4 de la tarde.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio 7 y 1/2 y 8 y 1/2. San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 6 y 7 y 1/2.—Santa Clara 7.—San Juan. 6 y 1/4 y 8.—San Francisco 7.—Pedro San 7.—Ferrerías. 7.—Gimnasto. 8.—Hospital. 7.—Rosario. 6, 7 y 1/2 y 10.—San José 7.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

En la iglesia de esta advocación a las 3 y 3/4.

escaparates de las tiendas, atropellan la propiedad particular y se ensañan con los círculos y centros militares, silbando, insultando y agrediendo a cuantos visten el honroso uniforme del ejército francés.

Era de esperar lo que sucedió.

A la tribuna libre, el pensamiento libre y la libre prensa, siguen el libre insulto, la libre silba y el atropello libre.

Después de la predicación de una doctrina viene su práctica. Una siembra de mala semilla tiene que ser completa por una cosecha de malos frutos.

Esto es lo lógico, y la lógica se impone, pese a quien pese.

Cuando comenzó en nuestra Patria, predicando contra la autoridad de Dios y de su Iglesia, decían, al parecer, las demás clases:

—Ahí me las den todas.

Insultó al clero, calumnió a los institutos religiosos, negó el dogma, se blasfemó de Dios, escarneció a lo más sagrado, y

—Ahí me las den todas, continuaron diciendo.

A la blasfemia y al escándalo siguieron asaltos de establecimientos religiosos, saqueos de conventos e incendios de iglesias... y con el estruendo del tumulto y el humo y las llamas, cundió el espanto... más cuando se supo que eran iglesias las que ardían, y curas, frailes y monjas las víctimas, renació la tranquilidad en algunos corazones y volvió a repetirse.

—Ahí me las den todas.

Pero la avalancha no se detiene y, tras el desconocimiento de la autoridad espirituali, llega el desacato a toda clase de autoridades, desde la gubernativa hasta la municipal y el fanatismo induce a ciertos desdichados a fijar pasquines sediciosos contra el ejército, a gritar, frente a las filas de los reclutas, (como ocurrió en Sevilla), que no jurarán la santa bandera, emblema de nuestra Patria y símbolo bendito de miles de proezas y de pasadas glorias; la navaja anarquista se hunde en las carnes del agente de policía que cumple con su obligación y, en Alcalá del Valle, las turbas libertarias, pisoteando las leyes, asesinan e incendian; pero ya no se contentan con curas y templos, sino que son víctimas de sus ferocidades el Ayuntamiento, la guardia civil, los labradores, los industriales y la propiedad particular.

La lógica se impone y se impondrá siempre, aunque sepa a rejalgár a quienes pretenden desterrarla del mundo.

Si se permite que la autoridad del sacerdote sea escarnecida, escarnecida será, tarde o temprano, toda autoridad.

Si se ve, sin relativa alarma, que las turbas atacan los templos... y de las fábricas... ¡ay de las tiendas! ¡ay de los almacenes, ¡ay de las moradas particulares!

En Francia ¡qué tranquilos estaban el comercio y la industria radical! ¡Con cuánta frialdad presenciaba la

fuerza pública los escándalos socialistas! ¡Cómo se valía Combes de las masas antisociales para no dejar ni un religioso que predicase, ni una hermana que asistiese a un enfermo!

Ahora, comerciantes e industriales gritan despavoridos y se encierran en sus tiendas, al oír, ante ellas, las mismas amenazas e insultos que el populacho socialista lanzó en las puertas de iglesias y de conventos.

Actualmente, la fuerza pública de la nación vecina, ruge de indignación, viéndose silbada y agredida por los que, pocos meses ha, silbaban y atacaban a sabios y virtuosos varones, que habían cometido el horrible crimen de vestir pobre hábito y pronunciar, por amor de Dios y del prójimo, unos votos cuyo cumplimiento conduce a la heroicidad.

Hoy Combes dirá, lleno de espanto al ordenar las cargas de la gendarmería para contener los desmanes de sus antiguos aliados:

—¿A dónde vamos a parar?

Nosotros, si de labios del viejo ex-seminarista oyémos la anterior pregunta, le contestaríamos:

—Pues a donde van Francia y todos los pueblos que consenten lo que Francia ha consentido. Vamos a donde nos lleva la lógica con fuerza irresistible: al desquiciamiento, a la hecatombe, a que hueta el pescuezo a chamusquina a cuántos, mientras solo se trató de frailes y de conventos, de hermanitas y de monjas, de iglesias y de establecimientos religiosos, decían tranquilamente:

—¡Ahí me las den todas.

Rafael Sánchez Arva's.

Rasgos del cardenal Sarto

He aquí cómo Pío X fue nombrado obispo de Mantua en 1884.

Una mañana de otoño entraba, como de costumbre, en las oficinas de la curia de Trevisa, de la que era vicario general, cuando uno de sus colegas, monseñor Apollonio, que ocupaba actualmente la silla episcopal de Mantua, vino a anunciarle el nombramiento de monseñor Berengo, que era en aquella época el arzobispo, para el de Uine.

—¿Y sabéis el nombre de su sucesor?—preguntó el que es hoy Pío X.

Por toda respuesta su interlocutor le llevó a su oratorio privado, donde le enseñó la carta pontificia, en que se nombraba a monseñor Sarto obispo de Mantua.

Al futuro Papa le fató poco para perder el sentido, haciendo vivas instancias porque se le dispensara de ocupar un puesto que creía superior a sus méritos.

A pesar de ello, se le obligó a aceptar, y el 19 de Abril de 1885 tomó posesión del obispado.

Entre los muchos rasgos de caridad que pudieran citarse del cardenal Sarto, quizá ninguno sea tan característico como éste:

El patriarca de Venecia estaba un día en su gabinete de trabajo, cuando una de sus hermanas, dos santas mujeres a las que dejaba el cuidado de prepararle sus frugales comidas, entró sobresaltada para decirle que la marmita en que se condimentaba el alimento de aquel día había desaparecido.

—¿Y qué se le ha de hacer?—respondió el patriarca sin alterarse.—El gato debe ser el culpable de ese crimen.

—¿Cómo el gato? Si ha desaparecido olla y todo—objetó la pobre mujer.

—Pues bien, querida, ya que sois tan curiosa, sabed que el que se ha llevado la marmita he sido yo.

—¿Vos?

—Si. Un pobre hombre ha venido a decirme que su mujer, que se hallaba enferma, no podía tomar una mala taza de caldo, y yo le he dado el puchero para que hoy se remedie.

Una mañana monseñor Sarto recibió en su palacio patriarcal la visita de un veneciano, que después de perdida su fortuna había tomado por oficio el anticlericalismo y la demagogía.

El desgraciado venía a pedir al patriarca una limosna, acosado por la miseria y por el hambre.

—Me acuerdo muy bien—le dijo monseñor Sarto—que erais del número de aquellos que saludaron mi entrada en Venecia con las más hostiles demostraciones. Si mi memoria no me es infiel, vos erais de los que más y mejor me silbaban. Pero hace tiempo que no guardo el menor rencor ni a vos ni a los pocos que siguieron vuestro ejemplo.

Y dándole una limosna más cuantiosa de lo que el mendigo esperaba, el futuro Papa le despidió sin darle tiempo a formular la más leve disculpa de su conducta pasada.

De Barcelona

LA SABANA SANTA DE TUBIN

Nuestro distinguido amigo y compañero D. Modesto Fernández Villacusa, autor de varios libros de polémica católica, novelista conocido y traductor de las obras famosas de Mons. Kannengieser, ha tenido la atención de dedicar a nuestro querido director un ejemplar de su última producción titulada *La Sabana Santa de Turin*.

Es este un estudio científico-histórico crítico de todo lo relativo a la preciosa reliquia, que, como tesoro, guarda la casa de Saboya.

Excuso decir que *La Sabana Santa* es el auténtico lienzo en que fué envuelto el Sacratísimo Cuerpo de

ES NATURAL

Dice el telegrafo que, en la vecina república, los socialistas rompieron los

GUERRAS AÉREAS

Entrevista con Santos Dumont

Los indudables progresos realizados por Santos Dumont en la resolución del problema de la dirección de los globos, dan extraordinario relieve a la figura del intrépido aeronauta brasileño.

Su triunfo al presentarse hace pocos días con el globo dirigible, en la revista militar de Longchamps, fué reconocido y admirado por todos.

Ahora trata Santos Dumont de que su invento sea utilizado por el ejército francés y así se encuentra dispuesto a ordenar el ministro de la Guerra.

Por esto consideramos de gran actualidad las siguientes declaraciones que el inventor ha hecho a un periodista parisien:

—He recibido—ha dicho Santos Dumont—la visita, en mi taller de Nully, de dos oficiales franceses, el coronel Bourdeaux, jefe de la comandancia del general André, y el comandante Hurschauer, jefe del servicio aerostático.

Venían éstos designados por el ministro de la Guerra para que examinasen mi globo número 10.

He funcionado el motor de 60 caballos y las dos hélices, con el mismo éxito de siempre.

Las hélices al girar impulsaban el viento con la velocidad y fuerza del huracán.

Examinamos minuciosamente los detalles del aerostato, y lo mismo hicimos con el número 9, que es con el que había maniobrado en la revista de Longchamps y que todavía se hallaba hinchado bajo el cobertizo.

El motor funcionó también perfectamente.

Volvimos al globo número 10 y les di cuenta de su cabida que es de 2.000 metros cúbicos midiendo 48 de largo y ocho y medio de diámetro.

La barquilla mía está sobre una viga armada que tiene 30 metros de largo. Diez metros más abajo y colocadas en otra viga van las barquillas para el pasaje. Son cuatro y en cada una pueden ir cuatro personas; pero como necesito que en una vaya mi ayudante, no podrán ir más de doce viajeros.

Interrogado por el periodista sobre si en caso de guerra podía elevarse a suficiente altura para que no le alcanzaran los proyectiles dijo:

—Con mi globo número 9 que sólo puede llevar 60 kilogramos de lastre, se podrían alcanzar alturas de más de 2.000 metros; pero con el número 10, cuya cabida es mucho mayor y cuyo lastre puedo elevarlo a 550 kilogramos, se alcanzan, seguramente, más de 4.000 metros de altura, lo cual le pone a salvo de las armas usuales de fuego.

En esta altura, el aeronauta abarcará un radio de vista grandísimo, lo cual le permitirá apreciar todos los movimientos enemigos y ponerse a salvo de ellos si preciso fuere.

—¿Y cree usted que podrán emplearse sus globos como medio de ataque también?

—Esto es un problema a estudiar—contestó Santos Dumont.—Dado el enorme peso de las municiones de guerra, claro está que no podrán llevarse en gran cantidad pero si en la suficiente para atacar ciertas posiciones difíciles o aquellas otras cuya pérdida produzca la desmoralización de sus defensores.

—¿Con su aerostato podrán recorrer grandes distancias sin tomar tierra?

—Ciertamente. Claro es que los ac-

identes son muy posibles; pero de no sobrevenir, puedo con mi número 10, en el que cabe llevar hasta mil litros de petróleo, estar cincuenta horas en el aire, pues el motor no consume más que unos veinte litros por hora.

Y tomando como velocidad media la de 50 kilómetros por hora, aun cuando puedo desarrollar bastante más, resultaba un radio de acción de 2.500 kilómetros.

—¿Se puede viajar por la noche?

—Lo mismo. Tengo hechas pruebas concluyentes y dispongo de potentes faros Bleriot, de acetileno, que he ensayado a bordo de mi número 9.

—¿En caso de guerra dirigiría usted mismo el globo?

—Estoy a disposición del ministro de la Guerra, sus órdenes acataré. Si yo he tomado la delantera en el asunto ha sido para tenerlo todo organizado cuando sea preciso, pues amo a Francia no solo por el entusiasmo con que ha acogido mis experiencias, sino también porque es la segunda patria de todos los brasileños.

PROGRAMA

de los festejos que se celebrarán en los días del 15 al 22 de Agosto, en la calle de San Roque.

Día 15. A las 12 del día, cuestación acompañada de la banda "Lira Dertosense", y disparo de morteretes. A las 9 de la noche serenata por la banda de Santa Cecilia.

Día 16. Al amanecer diana por dicha banda. A las 8 misa en la iglesia del Rosario. A las 6 de la tarde elevación de globos aerostáticos. A las 9 de la noche baile al estilo del país.

Día 17. A las 5 de la tarde baile infantil, con premio a la pareja niño o niña que vista con mas elegancia ó mayor capricho, (in obción a él los de la calle). A las 9 de la noche, serenata por la banda "Lira Dertosense".

Día 18. A las 5 de la tarde, cuchaña con premio de un pollo. A las 9 de la noche, serenata por la banda de Santa Cecilia.

Día 19. A las 5 de la tarde carreras de niños y hombres con sacos, con premio de una y dos pesetas respectivamente. A las 9 de la noche cuadros disolventes, y serenata por la banda "Lira Dertosense".

Día 20. A las 5 de la tarde juegos infantiles. A las 9 de la noche serenata por la banda de Santa Cecilia.

Día 21. A las 9 de la noche serenata por un cuarteto de acordeones y guitarras.

Día 22. A las 6 de la tarde sorteo. A las 9 de la noche serenata por la banda "Lira Dertosense", y juegos artificiales.

Nota.—La calle estará adornada é iluminada todos los días del 15 al 22. Se replica a los vecinos, contribuyan a la mayor brillantez de las fiestas, adornando con colgaduras los balcones y ventanas.

Pueden ampliarse así como tambien ser anudados, algunos de los números del programa.

NOTICIAS BREVES

En Mardellén (Málaga) se han registrado 20 casos de lepra.

El vecindario aterrorizado ha pedido auxilio a fin de evitar la propagación de este terrible mal.

—La presidencia del Consejo contribuirá con 250 pesetas a la suscrip-

ción para erigir un monumento a Mossen Jacinto Verdaguier.

—Un telegrama de Nueva York da cuenta de que el ciclón que ha causado tan grandes estragos en las Antillas, se desarrolló en Cuba con tal violencia que ha destruido las cosechas, llevándose los tejados de gran número de viviendas en Santiago.

Unas 4.000 personas han quedado sin albergue en aquella parte de isla. En las costas hubo varios naufragios y no pocas víctimas.

—Un telegrama de Bilbao dice que el tren de Portugalete arrolló a un muchacho de 14 años, destrozándole las piernas.

Conducido al hospital, fué preciso amputárselas.

—Se ha dicho que el señor Mella ha man festado que en las próximas elecciones votarán los carlistas en favor de los republicanos antes que para ayudar a los monárquicos.

Un despacho de Roma dice que se asegura que será nombrado Nuncio en Viena Monseñor Merry del Val y Nuncio en Bruselas Monseñor Della Chiesa.

Además, dice el telegrama que el Nuncio en Madrid será trasladado.

—De Yecla dicen que en la sierra de Salinas continúa el incendio que se inició hace tres días, habiendo quedado arrasados muchos olivares y viñas.

—La cifra oficial de los muertos ocurridos en la catástrofe del Metroropolitano, es de 84.

—El indulto concedido a los obreros abarca únicamente a los sentenciados por delitos de huelga, no a asesinatos y otros análogos.

Se cree que los indultados llegarán a 200.

—Han sido extraídos dos obreros que fueron sepultados por un peñasco que se desprendió en la montaña de Montjuich.

—Dícese que la policía rusa ha descubierto que los oficiales serbios que tomaron parte principal en el asesinato del Rey Alejandro y la Reina Draga, descontentos de los resultados obtenidos con su odioso acto, se habían puesto en constante relación con algunos oficiales del ejército búlgaro, con el objeto de hacer en Sofía una segunda barbaridad, lo cual se ha podido impedir afortunadamente.

—Se calcula en unos 120 bocoyes la cantidad de vino artificial que se elaboraba diariamente en tres fábricas descubiertas últimamente en Barcelona.

—En Mataró, en un momento en que la dejó sola su madre, se ahogó, en una tina de hacer la colada una preciosa niña de tres años.

—Comunican de Jaén que un incendio ha destruido el teatro de verano que se había inaugurado el domingo último.

—Mientras estaban tratando algunos albifiles de arreglar la fachada de la Catedral de Foligno, Italia, se derrumbó la parte interior de la tribuna matando en el acto a cuatro trabajadores é hiriendo mortalmente a otro.

Regionales

Un telegrama del diputado a cortes por Vinaroz D. Tomás Trenor, dice que se ha anunciado la subasta de obras y dragado del puerto de Vinaroz y adquisición de una draga.

Nuestro Señor al depositarle en el sepulcro.

Esta autenticidad fué negada por muchos; pero recientemente, en la exposición del Arte Cristiano de Turín, que el Sr. Villaescusa describe minuciosamente, el escéptico é impío académico francés Ives Delage, se declaró vencido ante la evidencia del prodigio, y en plena sesión de la Academia de Ciencias de París, ante escogido y docto público, después de razonado y científico informe, pronunció estas sencillas palabras que produjeron en la asamblea una impresión profunda:

—En el lienzo aparece bien visible el doble retrato de perfil, visto de frente y de espaldas, de un cadáver humano, tendido sobre una pieza de tela, rebatida de la cabeza á los pies. Este hombre, dijo Delage, es Jesucristo.

Semejante frase, en boca del conferenciante, tiene un valor excepcional, pues que á su condición de sabio, de justo y merecido renombre y de lealtad a toda prueba une la más absoluta despreocupación en materias religiosas.

¿Cómo se produjo la imagen en el lienzo? No pudo ser producida por el simple contacto de la tela con el cuerpo, pues en este caso la imagen hubiera resultado monstruosa, siendo, por el contrario, de un realismo asombroso.

Explica de modo minucioso el señor Villaescusa las experiencias llevadas á cabo por los sabios Vignon, Colson y Heronard con el Sagrado Lienzo, y el informe del expresado Delage. Se produjo la imagen como se produce otra cualquiera en la placa fotográfica. Así, el cuerpo del Salvador es sencillamente un negativo.

Apenas expuesta en la mentada Exposición "La Sábana Santa", muchos aficionados al arte fotográfico quisieron impresionar alguna placa.

El rey Humberto, dueño de la Sagrada Tela, negóse á ello en principio, pero más tarde concedió autorización al piadoso caballero Segundo Pía, consumado retratista de afición, para fotografiarlas. Con gran escrupulosidad é inteligencia llevóse á cabo la operación, y cuál no sería el pasmo del Sr. Pía al revelar la placa, al encontrarse, en vez de un negativo con un perfecto positivo, un retrato exacto del Salvador muerto?

La placa estuvo expuesta muchos días en la Catedral de Turín.

No tengo necesidad de encarecer lo interesantísima que resulta la primera parte del libro del Sr. Villaescusa, pues los datos, á la ligera apuntados, lo demuestran.

En la segunda hace una reseña histórica de las vicisitudes de la Santa Reliquia, y en la tercera que es de crítica y polémica, se revela el señor Villaescusa como polemista formidable, pues rebate con razones irrefutables y contundentes y desde verdaderos y originálsimos puntos de vista todas las objeciones históricas, científicas y exegéticas que se han aducido contra la autenticidad del Lienzo de Turín.

La obra, admirablemente editada con magníficos grabados, representando la Sábana y los positivos del Sr. Pía, se vende al precio de 5 pesetas en las principales librerías.

Damos nuestra enhorabuena al publicista católico y exector de la Universidad de Oñate Dr. Villaescusa, por su nueva y valiosa producción.

El Corresponsal.

Barcelona, Agosto 1903.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Esta noticia producirá la consiguiente satisfacción en aquella ciudad.

Dice un diario de Castellón que en la playa de Benicasin hay quienes se dedican á la pesca empleando la dinamita.

Los vecinos de Uldecona abrigan grandes esperanzas de que llegue á ser un hecho la construcción de un pantano para el riego de aquel término.

Son muchísimas las firmas que llevan recogidas entre los propietarios del terreno regable.

Para la realización de la obra se pedirá el concurso de la villa de Alcanar, concediéndole en cambio el derecho de riego.

Nos dicen de la Galera que estuvieron muy concurridas y animadas las fiestas patronales celebradas días pasados en aquella población.

Los sermones estuvieron á cargo del Rdo. P. Ferré S. J hijo del pueblo.

En la Audiencia provincial se ha visto una causa contra un mozo de Gandesa por disparo de arma de fuego contra un grupo que rondaba por la ciudad.

El fiscal ha pedido un año, ocho meses y 21 días de prisión.

Nos escriben de Falset que la uva de la nueva cosecha se paga á 20 pesetas carga de diez arrobas.

De afirmarse esos precios auguramos buen año para los sufridos labradores.

CRÓNICA

La colonia veraneante de la Ampolla se dispone á obsequiar á Nuestra Señora de la Asunción con los siguientes cultos y fiestas populares.

Mañana, á las nueve, se cantará el divino oficio, celebrando el doctor don Antonio Rosillo, Dean de esta Santa Iglesia Catedral y predicando el orador sagrado D. Juan Perez: al finalizar la misa, que será cantada por varios veraneantes y dirigidos por el maestro Torres, se entonará un solemne Te-Deum en acción de gracias por la exaltación al Pontificado del Cardenal Sarto, disparándose despues en la plaza de la iglesia una gran traca.

Por la tarde del mismo día habrá diversos festejos populares como carreras, carreras de hombres etc. en los cuales se adjudicarán premios.

Por la noche y en una de las playas de aquel barrio marítimo iluminación á la Veneciana, se disparará un gran castillo de fuegos artificiales á cuyo objeto llegó ya de Reus el aventajado pirotécnico Sr. Murgadas (a) Escala que en diversos años se encargó de dicho número de programa en nuestra Ciudad con ocasión de las

fiestas de la Cinta. Al segundo día tendrán lugar también además de las fiestas religiosas bailes populares, regatas en el mar, proyecciones luminosas y otros festejos.

Dada la comodidad de trenes de nuestra ciudad con aquella barriada marítima y lo atractivo que resulta este programa puede asegurarse que será grande la afluencia y animación que se verá en la Ampolla durante el Sábado y Domingo.

** La fiesta que anualmente celebran las jóvenes doncellas en honor de la Virgen de la Asunción tendrá lugar pasado mañana por la tarde, á las cinco, con solemne trisagio mariano y sermón por un Rdo. Padre Jesuita.

** Mañana, festividad de la Asunción de Ntra Sra. predicará en la Santa Iglesia Catedral, en sustitución del M. Iltre. Dr. D. Rafael García, el elocuente orador Dr. D. Manuel Juan Marco.

** Ayer noche, al salir el tren de las nueve, descarrilaron los dos últimos coches del convoy junto al puente de la carretera del Temple.

Advertidos los maquinistas del accidente pararon la marcha del tren. Este pudo proseguir su ruta, pasada una hora despues del suceso.

** La procesión que saldrá mañana de la Iglesia Catedral por ser año impar seguirá el siguiente curso: Cruera, Ciudad, Olivé, Rosa, Puente de Piedra, Angl, Moncada, Hospital, Merced, Plaza de la Catedral, Gaules Velles y otra vez Cruera.

** En la fiesta que pasado mañana se celebrará en la Iglesia del Rosario en honor de San Roque ocupará la Sagrada Catedral el distinguido orador Lcdo. D. Rafael Alguero, predicando en tortosino.

** Pasado mañana saldrá de la parroquia de Santiago la procesión de la Asumpta.

** El que ayer se arrojó al rio con objeto de salvar á la joven que tuvo la desgracia de caerse en él, es un hermano del M. Iltre. Sr. D. Salvador López, Canónigo de esta Catedral.

Es digna de encomio tan generosa acción tanto más cuanto que el humanitario salvador estuvo á punto de perecer al llevarla á cabo.

** Por el Excmo. señor Rector de este distrito universitario han sido nombrados maestros en propiedad de la auxiliaria de Amposta. D. Joaquin Casellas Irach, de la de Biujoms don Roque Roca Vila.

** En las carreras de bicicletas que se celebrarán mañana en la villa de Amposta, organizadas por los señores socios de la U. V. E., podrán tomar parte los ciclistas que no pertenezcan á la misma, en la única carrera Regional, 10 kilómetros, para la que se ofrecen como premios tres objetos de arte.

Además se dará un banquete en obsequio de todos los ciclistas que quieran concurrir á dicho acto.

** Según los periódicos liberales el Papa ha establecido el siguiente método de vida.

"A las siete de la mañana se levanta el Pontífice. Cinco minutos ante el lavabo; la operación de vestirse rápida, sin auxilio de ayuda de cámara. Despues se arrodilla ante el crucifijo, bajo el que han orado tantos Papas, y permanece diez minutos.

En seguida llama á sus servidores. Entra á recibir órdenes su secretario personal monseñor Bressan.

Acompado de él, Pio X toma el desayuno, compuesto de una taza de caldo, en el que moja fragmentos de una miga de pan tostado y despues media taza de café con leche.

Según esto el Papa no celebra misa. Lo que puede el afán noticieril.

** En la horchatería de la señora viuda de don Francisco Royo, situada en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria), se sirven toda clase de refrescos con prontitud y esmero.

Recíbense encargos á domicilio.

Depósito de hielo artificial.

** Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

TELEGRAMAS

De Roma

Dícese que el Papa ha designado para secretario de Estado á uno de los cardenales de quienes se hablaba menos estos días.

"L'Osservatore Romano", invita á los periódicos católicos que se abstengan de hacer comentarios de ninguna clase sobre este asunto y otros análogos, y que permanezcan en respetuosa expectativa con referencia á los actos del Sumo Pontífice.

Más terremotos

Dicen de Buenos Aires que se ha sentido un violentísimo terremoto en algunos puntos de la provincia de Mendoza, singularmente en la capital en donde se han hundido muchas casas y la torre de la iglesia de San Francisco.

Entre las desgracias personales de que se tiene noticia por ahora, figuran cinco personas muertas y heridas otras muchísimas.

Por miedo

Dicen de Londres que ha causado tan gran efecto entre el público londinense la espantosa catástrofe del Metropolitano parisién, que no acuden apenas viajeros al ferrocarril "Central London", subterráneo también y muy parecido al de París.

Desde hace ya algún tiempo, varios peritos electricistas vienen prediciendo que el mejor día—es decir, el peor—va á ocurrir allí una catástrofe análoga á la que hoy llora la capital de Francia.

Grandes establecimientos de música

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller", y "Juan Ayné". Instrumentos, harmóniums, música baratísima Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídase catálogos.

Instituto de vacunación

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos)

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños Angel 16, pral., Tortosa

PISO tercero por alquilar, recién restaurado

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Imp. de Arturo Voites—Tortosa.

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral. TORTOSA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

EN

REUS

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de Serooterapia, vacunacion y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 2, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. GAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestará por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de seroterapia

Suero antiiftérico. - Vacuna antivaricólica para la especie humana. - Id. para el ganado lanar. - Id. para el mal rojo. - Id. para el carbunco. - Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas. - Estudio químico, cualitativo y cuantitativo. - Análisis bacteriológico. - Vinagres id. id. - Aguas gaseosas. - Húminas, pastas, pan. - Quesos y mantecas. - Leches. - Vinos y demás bebidas alcohólicas. - Carnes frescas y preparadas. - Cacao y chocolate. - Café y sucedáneos. - Miel y azúcares. - Aceites. - Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre. - Análisis micrográfico y patológico. - Pus id. id. - Deyecciones id. id. - Espantos id. id. - Tumores y tejidos patológicos - Tenias, triquinias, ascárides. - Orina. - Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico). - Jugo gástrico. - Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fe más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer nso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo asignado en la tarifa
- 3.º Los precios que regirán serán los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1898. Veinticuatro años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidas prácticas diariamente las prescriben; reconociendo ventajas sobre todos sus similares. - Frasco 14 reales. - Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá. - Desconfiad de Imitaciones.

VINOS LEGITIMOS

DE
JEREZ MALAGA
OPORTO
MADEIRA
CATALUÑA

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

Superior
 à todos los
 ferruginosos

HIERRO DIATIZADO

MATHEU

SIN
 OLOR
 NI SABOR

HIERRO DIATIZADO

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el emaciñamiento de la sangre, la anemia, los ojos blancos e irregularidades de la menstruación.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Mathéu. - Cherta.

FÁBRICA DE ÓRGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina pneumática, Consolador de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música - San Vicente, 99. - Valencia.

Teléfono: Corset, 41. - Rusafa - Valencia.